

BAB III

GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN

A. Sejarah SMA N Sumatera Selatan

SMAN Sumatera Selatan yang sebelumnya SMAN Sumatera Selatan (Sampoerna Academy) merupakan sekolah berasrama yang didirikan pada tahun 2009 atas inisiatif Pemerintah Provinsi Sumatera Selatan bekerja sama dengan Putera Sampoerna Foundation. Sekolah ini didirikan untuk memenuhi kebutuhan di daerah Sumatera Selatan akan adanya pendidikan bertaraf internasional yang berkualitas yang dapat dinikmati oleh siswa yang berasal dari keluarga pra-sejahtera. Pemerintah Provinsi Sumatera Selatan dan Putera Sampoerna Foundation menyakini bahwa salah satu cara terbaik memutus tali lingkaran kemiskinan sebuah keluarga adalah melalui pendidikan. SMAN Sumatera Selatan dijalankan dengan Ijin Operasional No. 067/1630.a/PM/Disdik.SS/2009.¹

Dengan menitikberatkan pada siswa berprestasi dari keluarga yang secara finansial kurang beruntung, sekolah ini memberikan kesempatan bagi para siswa di Sumatera Selatan untuk mendapatkan pendidikan terbaik serta terbukanya kesempatan mengembangkan diri dan meraih prestasi sehingga mampu merubah nasib keluarganya. Seluruh siswa mendapatkan beasiswa penuh yang didanai oleh pemerintah provinsi, kabupaten/kota, dan donor.

¹ SMA N Sumatera Selatan, diakses pada tanggal 09 November 2019 dalam <http://smansumsel.sch.id/index.php/ourschool/program/life-long-learning>

Dalam pembelajaran, SMAN Sumatera Selatan memadukan kurikulum standar nasional dan internasional Cambridge sehingga para siswa mampu mengikuti ujian nasional yang diselenggarakan oleh Kemendikbud dan ujian internasional dari Universitas Cambridge. Penggunaan kurikulum internasional membantu siswa mampu berbahasa Inggris secara aktif dimanapun mereka berada. Sekolah juga menjadi pusat penyelenggara ujian internasional Cambridge (*CIE Center*).

Dengan motto *Learn Today, Lead Tomorrow*, para siswa tidak hanya dididik untuk memiliki jiwa kepemimpinan yang bertanggung jawab dan penuh integritas dimana siswa mampu memimpin diri sendiri dan sekitarnya tetapi siswa juga menjadi pribadi yang mandiri, berkarakter, kreatif, berprestasi dan menjadi teladan. SMAN Sumatera Selatan juga mengajarkan kepada siswa untuk memiliki kecakapan hidup dan keterampilan kewirausahaan melalui berbagai program di sekolah maupun di asrama. Kehidupan di asrama menumbuhkan nilai-nilai toleransi dan menghormati perbedaan. Para siswa juga dilatih agar memiliki jiwa sosial yang tinggi melalui program pelayanan masyarakat (*Community and services*) di mana siswa secara aktif terlibat dan membantu masyarakat secara langsung. Selama masa pendidikan siswa mengembangkan, mengasah dan mempertajam kemampuan, minat dan bakat melalui program extra kurikuler, pertukaran pelajar, dan berbagai lomba lokal, nasional maupun internasional.²

² SMA N Sumatera Selatan, diakses pada tanggal 09 November 2019 dalam <http://smansumsel.sch.id/index.php/ourschool/program/life-long-learning>

Dengan dukungan sarana dan prasarana yang lengkap dari Pemerintah Provinsi Sumatera Selatan dan pengelolaan sekolah yang dibantu oleh Putera Sampoerna Foundation, pendidik dan tenaga kependidikan yang berdedikasi tinggi, SMAN Sumatera Selatan menjadi tempat pembentukan calon pemimpin bangsa yang dapat diandalkan. Setiap tahunnya, SMAN Sumatera Selatan memberikan kesempatan kepada siswa lulusan SMP/MTs yang berprestasi untuk mengikuti seleksi siswa baru. Bantuan Pendidikan diberikan kepada siswa yang lulus seleksi meliputi seluruh biaya pendidikan, biaya hidup dan tunjangan kesehatan selama masa pendidikan di SMAN Sumatera Selatan.³

B. Profil Sekolah

1. Identitas Sekolah

Nama Sekolah	: SMAN Sumatera Selatan
Kabupaten/Kota	: Palembang
Provinsi	: Sumatera Selatan
NSS	: 301116048016
NPSN	: 10648016
Tahun Didirikan	: 2009
Akreditasi	: A (Tahun 2012)
Alamat Sekolah	: Jl. Pangeran Ratu Kel. 8 Ulu, Kec. Seberang Ulu 1 Palembang, 30252
Telepon/Fax	: (0711) 7539549/7539766

³ SMA N Sumatera Selatan, diakses pada tanggal 09 November 2019 dalam <http://smansumsel.sch.id/index.php/ourschool/program/life-long-learning>

Website/Email: www.smansumsel.sch.id / info@smansumsel.sch.id

2. Identitas Kepala Sekolah

Nama Kepala Sekolah : Devi Mardhiyanti, M.Pd

Pendidikan Terakhir : S-2

Jurusan : Pendidikan Matematika (M.Pd)

C. Visi dan Misi SMAN Sumatera Selatan

1. Visi

Menjadi sekolah pencetak pemimpin masa depan Indonesia yang kompeten, berkarakter dan berwawasan global.

2. Misi

- a. Memberikan kesempatan bagi siswa-siswi terbaik lulusan SMP/MTs Negeri/Swasta se-Sumatera Selatan yang berasal dari keluarga pra-sejahtera untuk mendapatkan akses terhadap pendidikan yang berkualitas.
- b. Mengembangkan dan melatih jiwa kepemimpinan untuk menyiapkan lulusan menjadi pemimpin Indonesia di masa depan yang berakhlaq mulia dan berbudi pekerti luhur.
- c. Mengembangkan kurikulum dan sistem pembelajaran yang unggul, menantang serta memperkaya pengalaman belajar siswa melalui penerapan kurikulum Nasional dan International.
- d. Menciptakan lingkungan belajar yang memberikan rasa aman dan nyaman bagi siswa dalam bersaing, berinovasi, dan berekspresi

- e. Mengembangkan pendidikan berasrama yang membentuk pribadi dengan akhlak mulia, cerdas spiritual, disiplin, berintegritas, bertanggung-jawab, serta menghormati dan merayakan perbedaan.
- f. Mengembangkan potensi dan profesionalisme tenaga pendidik dan kependidikan dalam rangka memberikan pelayanan yang berkualitas bagi siswa, orang tua dan stakeholder lainnya.
- g. Mengembangkan sekolah menjadi rujukan bagi sekolah lain di Indonesia.⁴

D. Kurikulum

Sinergi antara Kurikulum Nasional dengan Kurikulum Cambridge (IGCSE dan AS/A Level), mampu mempersiapkan peserta didik untuk melanjutkan pendidikan ke jenjang pendidikan di perguruan tinggi, baik dalam maupun luar negeri. Penggunaan standar internasional yang diterapkan baik didalam proses belajar mengajar dan penilaian hasil belajar, mampu membantu siswa untuk membangun perspektif internasional dalam segala aspek pembelajaran dan pengetahuan mereka, serta mampu membantu siswa dalam mengambil peran sebagai bagian dari komunitas dunia dan pembelajar sepanjang hayat..

Kurikulum Nasional disampaikan dalam bahasa Indonesia, sedangkan Kurikulum Cambridge disampaikan dalam bahasa Inggris. Proses kegiatan belajar mengajar difokuskan untuk lebih memberi peran pada keaktifan peserta

⁴ SMA N Sumatera Selatan, diakses pada tanggal 09 November 2019 dalam <http://smansumsel.sch.id/index.php/ourschool/program/life-long-learning>

didik dengan berbagai pendekatan yang mampu mengakomodasi berbagai perbedaan cara belajar siswa. Proses belajar mengajar juga dilakukan dengan berbagai metode yang kreatif, dimana siswa dapat belajar baik di dalam maupun di luar ruangan.

Untuk lebih meningkatkan mutu lulusan, dilakukan pula berbagai program yang mampu meningkatkan kemampuan akademik peserta didik. Khusus dalam hal peningkatan kemampuan berbahasa Inggris, diadakan program EEP (Extra English Program) untuk siswa kelas 10 dan 11. Sedangkan untuk anak-anak kelas 12, mereka diikutkan dalam berbagai kegiatan intensive pembelajaran dan test TOEFL.

E. Sumber Daya Manusia

1. Tim Manajemen Senior

Untuk semua aktifitas di SMA N Sumatera Selatan dikepalai oleh beberapa orang, adapun orang-orang tersebut disebut dengan Tim Manajemen Senior sebagaimana tabel berikut:

Tabel 3.1

Tim Manajemen Senior

No	Nama	Jabatan
1	Handayani, S. Pd	Ketua Akademik
2	Eko Valery Fredie, M. Pd	Kepala Bagian Kesiswaan
3	Kurniawati, M. Pd	Kepala Bagian Acara Pemasaran dan Hubungan Eksternal

No	Nama	Jabatan
4	M. Amiruddin, S. Pd	Kepala Operasional

2. Staf Pengajar

Sebagai sumber utama kegiatan belajar di SMA N Sumatera Selatan, sekolah telah menyiapkan orang-orang yang berkompeten di bidangnya. Adapun tenaga pengajar yang membimbing siswa SMA N Sumatera Selatan setiap hari adalah sebagai berikut:

Tabel 3.2
Tenaga Pengajar

No	Nama	Tugas
1	M. Rifki, S.Pd.I	Guru Agama
2	Masiansyah, M.Pd.I	Guru Agama
3	Handayani, S.Pd	Guru Bahasa Indonesia
4	Febri Anggraini, S.Pd	Guru Bahasa Indonesia
5	Suci Wulandary, S.Pd	Guru Bahasa Indonesia
6	Nurpadmi Tyastuti, S.Pd	Guru Kimia
7	Novianti Islahiah, M.Ed	Guru Kimia
8	Rananda Vinsiah, S.Pd	Guru Kimia
9	Herman Saputra, S.Pd	Guru Ekonomi
10	Riski Utama Putri, S.Pd	Guru Ekonomi
11	Kurniawati, M.Pd	Guru Bahasa Inggris
12	Dian Novita Sari, S.Pd	Guru Bahasa Inggris

No	Nama	Tugas
13	Ramadansyah, S.Pd	Guru Bahasa Inggris
14	Wirda Ningsih, S.Pd.MA	Guru Bahasa Inggris
15	Elizah, S.Pd	Guru Sejarah
16	Maya Yunita, M.Pd	Guru Sejarah
17	Agik Agdila, S.Pd	Pendidikan Fisik
18	Diarani Anesta, S.Si	Guru Matematika
19	Neneng Khairani, S.Pd	Guru Matematika
20	Adi Pribadi, S.Pd	Guru Matematika
21	Samari, S.Pd	Guru Matematika
22	Riezkatama, M.S.Pd	Guru Biologi
23	Dalila, S.Pd	Guru Biologi
24	M. Ghazali, M.Pd	Guru Kesenian
25	Erpadellah, S.Pd	Guru Kesenian
26	Malisa Oktarina, S.Pd	Guru Psikologi
27	Apri Ayu, S.Pd	Guru Psikologi
28	Eko Valerie, M.Pd	Guru Geografi dan Kewarganegaraan
29	Karya, S.Pd	Guru Geografi dan Kewarganegaraan
30	Ega Nirmala, S.Pd	Guru Geografi dan Kewarganegaraan
31	Indah Suryani, S.Kom	Guru ICT
32	Candra Perwira, M.Pd	Guru Sosiologi
33	Elbi Pramitha, S.Pd	Konselor

No	Nama	Tugas
34	Fina Herlins, S.Psi	Konselor

3. Staf Non Pengajar

Guna menunjang aktifitas dan kegiatan selain tenaga pendidik, SMA N Sumatera Selatan juga menyiapkan beberapa tenaga non pendidikan yang mengurus dan bertanggung jawab dalam beberapa hal. Adapun tenaga non pendidik tersebut adalah sebagai berikut:

Tabel 3.3

Tenaga Non Pengajar

No	Nama	Tugas
1	Andrian Novi Eko, ST	IT
2	Aris Wibowo, S.Kom	IT
3	Irfan Antasari, S.Kom	IT
4	M. Akhyar Reza, S.Sos	Marketing, event dan hubungan eksternal
5	Fina Herlina, S.Psi	Marketing, event dan hubungan eksternal
6	Indah Suryani, S.Kom	Marketing, event dan hubungan eksternal
7	Ramadansyah, S.Pd	Marketing, event dan hubungan eksternal
8	Sti Fitamah, SE	Administrasi Sekolah

No	Nama	Tugas
9	Eti Yunita, ST	Administrasi Sekolah
10	Debby Lermila, A.Md	Administrasi Sekolah
11	Nuru Fitria, A.Md	Administrasi Sekolah
12	Nurul Ituda, SE	Administrasi Sekolah
13	Muslihatus. I, A.Mkeb	Perawat
14	NS. NY, Tania Winda, S.Kep	Perawat
15	Irfan Dwi Cahya	Sopir
16	Mico Ruswanto,	Resepsionis
17	Riski Dwi Yuniarsih, SE	Resepsionis
18	Farida Hasmi, A.Md	Keuangan
19	Dusturia Monica, A.Md	Keuangan
20	Retno Sari Rezeki, S.Pd	Keuangan
21	Rischa Amalia, S.Kom	Perpustakaan
22	Winda Febrianti, S.IP	Perpustakaan
23	Fadly Ardiani, S.Si	Labolatorium
24	M. Tarqib, S.Pd	Pengurus Asrama
25	Okin Reynaldi	Pengurus Asrama
26	Alan Putra	Pengurus Asrama
27	Muda, LC	Pengurus Asrama

F. Fasilitas

Fasilitas kegiatan belajar mengajar dan kehidupan berasma di SMAN Sumatera Selatan di dukung sarana dan prasarana yang menjadi aspek penting kelancaran dan kenyamanan bagi anggota sekolah ini. Sekolah menyediakan berbagai kelengkapan fasilitas, di antaranya:

1. Lingkungan sekolah dan asrama yang nyaman
2. Kelas multimedia dan sambungan internet
3. Laboratorium Fisika, Kimia, dan biologi
4. Laboratorium Bahasa
5. Laboratorium ICT dan multimedia
6. Perpustakaan, ruang seni dan studio tari
7. Sarana Olahraga
8. Klinik Kesehatan
9. Masjid Salahudin Al-Ayyubi
10. Koperasi Siswa
11. Dining Room
12. Amphitheater.⁵

G. Asrama

Kehidupan Asrama SMAN Sumatera Selatan memadukan konsep pendidikan holistik di asrama. Peran penting di Asrama untuk belajar bermasyarakat, berkeluarga, memahami perbedaan, berkreasi dan membentuk

⁵ SMA N Sumatera Selatan, diakses pada tanggal 09 November 2019 dalam <http://smansumsel.sch.id/index.php/ourschool/program/life-long-learning>

kepribadian yang matang. Sesuai dengan visi misi sekolah dalam menciptakan pemimpin masa depan Indonesia, siswa dibina untuk mengeksplorasi diri dalam berbagai kegiatan sesuai dengan minat mereka masing-masing, seperti olah raga, musik, dan seni.

Asrama adalah rumah bagi siswa yang belajar dan hidup nyaman di dalamnya. Bukan kenyamanan yang membuat terlena karena tersedianya fasilitas namun kenyamanan yang diciptakan oleh siswa karena adanya kesadaran kritis untuk memanfaatkan kelebihan sebagai sarana. Konsep keluarga diwujudkan dalam bentuk penempatan anak kedalam sembilan house yang berbeda. Setiap house didampingi oleh guru sebagai house parent, Pola Houses menjadikan anak tetap mempunyai panutan dan tempat untuk berbagi kesenangan maupun kesedihan. Anak tidak akan kehilangan figur orang tua meski mereka tinggal di asrama.

Siswa terjun langsung ke masyarakat melalui kegiatan pelayanan *community and services* dalam bentuk bimbingan belajar untuk siswa SD, menghibur dan memotivasi anak yatim piatu, kegiatan kreatifitas bersama anak jalanan, memperhatikan dan menyayangi dengan berkunjung ke panti jompo, kegiatan penyuluhan kesehatan, dan peduli kebersihan lingkungan.

H. Seleksi Siswa

Minat dan keinginan siswa-siswa dari penjuru Sumatera Selatan untuk bisa masuk di sekolah ini menjadi dambaan, pihak panitia seleksi siswa menyiapkan secara matang sehingga hasil seleksi sesuai yang diharapkan.

Siswa yang berhasil menjadi pemenang melewati tahapan seleksi yang sangat ketat untuk memenuhi kriteria siswa SMAN Sumatera Selatan. Turut andil pihak praktisi pendidikan, media, serta kalangan professional menjadi tim seleksi siswa SMAN Sumatera Selatan. Tahapan-tahapan seleksi di SMAN Sumatera mencakup: 1. Seleksi Dokumen. 2. Psikotest, Interview, dan Focussed Group Discussion. 3. Kunjungan Rumah (Home Visit). 4. Pengumuman.

I. Prestasi Siswa

Sejak didirikan pada tahun 2009, SMAN Sumatera Selatan telah berhasil membuktikan prestasi di berbagai level kompetisi, baik lokal, regional, nasional, maupun internasional. Tercatat hingga Maret 2015, SMAN Sumatera Selatan telah berhasil mengumpulkan 543 penghargaan berupa trofi, sertifikat, dan medali dari berbagai bidang seperti kesenian, penelitian ilmiah, olahraga, dan kreativitas. Prestasi yang telah diraih oleh siswa SMA N Sumatera Selatan yaitu prestasi tingkat Provinsi, Nasional dan Internasional. Berikut beberapa prestasi yang telah diraih oleh siswa SMAN Sumatera Selatan pada tingkat Internasional:

Tabel 3.4

Prestasi Siswa Tingkat Internasional

No	Nama Siswa	Prestasi Siswa
1	Reyhan Danu dan Rahman Adila	Pertukaran Pelajar Program Bina Antar Budaya tahun Ajaran 2011/2012 – USA

No	Nama Siswa	Prestasi Siswa
	Nawan Hasrimi	
2	Genting Sholata Sya dan Astrid Herera Nurchikmah	Pertukaran Pelajar Program Bina Antar Budaya tahun Ajaran 2012/2013 - USA
3	Sunandar Adekusumo dan Yongki Aleksander	Pertukaran Pelajar Program Bina Antar Budaya tahun Ajaran 2013/2014 - USA
4	M.Alfian Rasyidin, Cindi Pratiwi, Laila Kurniasari Feranda dan Ayu Safitri	Pertukaran Pelajar Program Bina Antar Budaya tahun Ajaran 2014/2015 - USA
5	Putrie Rizki	Medali Emas APCYS (Asian Pacific Conference Young Scientics) Science Project Olympiad, Palembang 2013.
6	Abi Gunawan dan Putrie Rizki	Medali Perak Genius Science Project Olympiad – New York 2013
7	Aprizky Bagus dan Heldinto Abi Gunawan	Silver Medal Mostratex Science Project Olympiad , Sao Paulo - Brasil 2013.
8	Putrie Rizki	Outstanding Students For The World,

No	Nama Siswa	Prestasi Siswa
		diselenggarakan oleh Kementerian Luar Negeri RI – Kanada 2014
9	Nyayu Fitria, Romadhona dan Fajri Raizal Kurniawan	Silver Medal International Young Inventor Project Olympiad (IYIPO), Tlibisi – Georgia 2014
10	Abu Hanifah Ramadhani dan Jery Octavianus	Bronze Medal International Environment Project Olympiad (INEPO), Istanbul – Turki, 2014.
11	Agung Pratama dan Ratri Mauluti Larasati	Gold Medal International Science Project Olympiad (ISPrO), diselenggarakan oleh Kemdikbud, Jakarta 2014
		Silver Medal International Environment Scientific Project Olympiad (INESPO), Den Haag – Belanda 2014
12	Vino Aprilandi	Top Scorer International Kangaroo Mathematics Contest 2015 (IKMC), diselenggarakan oleh Surya Institute & IKMC, Tahun 2015
13	Susan Brades Ilham	Peserta International Exchange Programme Japan Red Cross (JRC) Saitama Chapter,

No	Nama Siswa	Prestasi Siswa
		Kyoto – Jepang 2015

Selanjutnya beberapa prestasi yang telah diraih oleh siswa SMAN Sumatera Selatan pada tingkat Nasional sebagaimana tabel berikut:

Tabel 3.5

Prestasi Siswa Tingkat Nasional

No	Nama Siswa	Prestasi Siswa
1	Faradhina Astri, Nabilla Fina, Herlina Sari dan Muthia Sativa Nuliati	Juara 3 Lomba Karya Tulis Ilmiah Bidang Antariksa, diselenggarakan oleh Lembaga Antariksa dan Penerbangan – LAPAN Bandung, tahun 2009
2	Gabrella Esterita dan Vera Dona	Medali Perak (Biologi) – Indonesia Science Project Olympiad (ISPO) tahun 2010
3	Ansor Prima Yuda	Finalis Olimpiade Sains Nasional (OSN) Tahun 2010 Bidang Astronomi, diselenggarakan oleh Kemdikbud, Medan 2010.
4	Tim Drama	Juara 2 Drama - Festival

No	Nama Siswa	Prestasi Siswa
		Lomba Seni Siswa Nasional (FLS2N), diselenggarakan oleh Kemdikbud tahun 2011.
5	Ansor Prima Yuda	Finalis Olimpiade Sains Nasional (OSN) Tahun 2011 Bidang Astronomi, diselenggarakan oleh Kemdikbud, Manado 2011.
6	Faisal Fikri	Finalis Olimpiade Sains Nasional (OSN) Tahun 2012 Bidang Astronomi, diselenggarakan oleh Kemdikbud, Jakarta 2012.
7	Aditya Fernando Sitorus F	Finalis Olimpiade Sains Nasional (OSN) Tahun 2012 Bidang Kebumian, diselenggarakan oleh Kemdikbud, Jakarta 2012.
	Syaiful Rusli Efendi Pane	Finalis Olimpiade Sains Nasional (OSN) Tahun 2012 Bidang Ekonomi, diselenggarakan oleh

No	Nama Siswa	Prestasi Siswa
		Kemdikbud, Jakarta 2012.
9	Hariono	Juara 1 Pemilihan Duta Internet Sehat Tingkat Nasional, diselenggarakan oleh Kementrian Informasi dan Komunikasi , Jakarta tahun 2013.
10	Nurchikmah Marisa Putri	Juara 2 Lomba Menulis Novel Tingkat Nasional, diselenggarakan oleh Pusat Perbukuan Kementrian Pendidikan dan Kebudayaan, Jakarta tahun 2013.
11	Eldya Oktiana	Juara 2 Lomba Movie Review - Olimpiade Ilmu Sosial Tingkat Nasional, diselenggarakan oleh Universitas Indonesia, Jakarta tahun 2013
12	Putra Abimayu	Juara 2 Festival Lomba Seni Siswa Nasional (FLS2N) Tingkat Nasional kategori

No	Nama Siswa	Prestasi Siswa
		Drama, diselenggarakan oleh Kementrian Pendidikan dan Kebudayaan, Medan tahun 2013.
13	Nyayu Fitria Romadhona dan Fajri Raizal Kurniawan	Medali Perak (Kimia) - Indonesia Science Project Olympiad (ISPO), Jakarta 2014.
14	Abu Hanifah Ramadhani dan Jery Octavianus	Medali Emas (Teknologi) - Indonesia Science Project Olympiad (ISPO), Jakarta 2014.
15	Agung Pratama dan Ratri Mauluti Larasati	Medali Emas (Fisika) - Indonesia Science Project Olympiad (ISPO), Jakarta 2014.
16	Tyas Yolana Safitri	Juara 2 (Tari Kreasi) - Olimpiade Seni dan Bahasa Indonesia (OSEBI), Jakarta 2014
17	Yusrini Meidita	Juara 1 Pemilihan Duta Brawijaya Tingkat Nasional,

No	Nama Siswa	Prestasi Siswa
		diselenggarakan oleh Universitas Brawijaya Tahun 2014.
18	Ferranda Ayu Safitri Septian Saputra	Juara 2 (Paper Presentation) - ALSA (Asean Law Student Assotiation) English Competition, diselenggarakan oleh Universitas Indonesia, Jakarta 2014
19	Annisa Amalia Utami	Juara 3 - Lomba Debat Bahasa Indonesia Tingkat Nasional, diselenggarakan oleh Kementrian Pendidikan dan Kebudayaan, Palembang 2014.
20	M. Setia Budi Rizki Dika Pratama	Juara 1 - Lomba Karya Tulis Ilmiah Sumber Daya Air Tingkat Nasional, diselenggarakan oleh Kementrian Pekerjaan Umum, Jakarta 2014.
21	Sari Purnama Hijah M. Alfajri Ramadhan Desi Nuraini	Juara 1 Lomba Bisnis Plan diselenggarakan oleh

No	Nama Siswa	Prestasi Siswa
		Universitas Airlangga, Tahun 2014.
22	Natasya Astari, Putri Ellia Agusta dan Rahmat Takbir	Juara 2 Movie Review dan Juara 3 Circle of knowledge - Olimpiade Ilmu Sosial diselenggarakan oleh Universitas Indonesia, Tahun 2014.
23	Feranda Ayu Safitri	Juara 2 best paper ALSA, diselenggarakan oleh Universitas Indonesia, Tahun 2014. 25 Septian Saputra Juara 2 Story Telling ALSA,
24	Septian Saputra	Juara 2 Story Telling ALSA, diselenggarakan oleh Universitas Indonesia, Tahun 2014.
25	Ringki Ariwibowo, Nadya Fitriani dan Ardilla Sriwijayanti	Juara 3 LKTI Pusair 2015, diselenggarakan oleh Puslitbang Sumber Daya Air, Kementrian PU, Tahun 2015
26	Gia Rahmanisa	Juara 4 Lomba Karya Ilmiah

No	Nama Siswa	Prestasi Siswa
		Remaja (LKIR) ke-47, diselenggarakan oleh LIPI, Tahun 2015
27	Okta Saputra	Penghargaan Khusus, OPSI (Olimpiade Penelitian Siswa Indonesia), diselenggarakan oleh Kemendikbud, Tahun 2015
28	Mgs.M.Riandi R Iqbal Maulana Iskandar Muda	The Most Favorite Poster Edufest 2015 (Lomba Poster Matematika), diselenggarakan oleh Sampoerna University, Tahun 2015

Adapun beberapa prestasi yang telah diraih oleh siswa SMAN Sumatera Selatan pada tingkat Provinsi adalah sebagai berikut:

Tabel 3.6

Prestasi Siswa Tingkat Provinsi

No	Nama Siswa	Prestasi Siswa
1	Tim Paduan Suara	Juara 1 Lomba Paduan Suara, diselenggarakan oleh Bank Sumsel Babel, Tahun 2010.

No	Nama Siswa	Prestasi Siswa
2	Faradhina Astri Nabilla	Juara 2 Lomba Essay Pelestarian Sungai Musi, diselenggarakan oleh Kompas Gramedia, Tahun 2010
3	Berry Dwi Putra, Abu Hanifah dan Fajri Raizal	Juara 1 Lomba Karya Tulis Ilmiah Physics In Action, diselenggarakan Oleh FKIP UNSRI, 2013
4	Jery Octavianus	Medali Emas (Teknologi) Lomba Peneliti Belia Tingkat Provinsi Sumsel, diselenggarakan oleh Dinas Pendidikan Prov Sumsel, 2013
5	Berry Dwi Putra	Medali Emas Fisika Lomba Peneliti Belia Tingkat Provinsi Sumsel, diselenggarakan oleh Dinas Pendidikan Prov Sumsel, 2013
6	Zulkarnain	Juara 1 Putra Festival Lomba Seni Siswa Nasional (FLS2N) cabang Kriya Seni
7	Junita Sari	Juara 1 Putri Festival Lomba

No	Nama Siswa	Prestasi Siswa
		Seni Siswa Nasional (FLS2N) cabang Kriya Seni
	Nadya Anggraini Fajri Efatmi Esa Pandawa	Juara 1 Lomba Alat Peraga Matematika, diselenggarakan oleh FKIP UNSRI, 2014.
9	Yoga Dwi Saputra Fatimah Azzahra Desly Dentim Tamara	Juara 3 Lomba Debat Ekonomi, diselenggarakan oleh Politeknik Negeri Sriwijaya, 2014
10	Jery Octavianus	Juara 1 Lomba Inventor Sumsel Kategori Siswa, diselenggarakan oleh Balitbangnovda Provinsi Sumsel, Tahun 2014.
11	Erick Setiyawan	Juara 2 Lomba Karya Tulis Bidang Pertanian, diselenggarakan oleh Dinas Pertanian Provinsi Sumsel, Tahun 2014
12	Agung Pratama Edi Wijaya	Juara 2 Lomba Cerdas Cermat Fisika, diselenggarakan oleh FKIP UNSRI, Tahun 2014

No	Nama Siswa	Prestasi Siswa
13	Rina Dwi Astika, Aulia Annisa Reni, Rohmah Rahmaida Sari, Dita Angriani dan Derazona Maxim Maya Oktasari	Juara 1 Lomba LTBB Putri, diselenggarakan oleh Universitas Muhammadiyah Palembang, Tahun 2015
14	Indah Permata Lillahi, Meisa Nazthasia dan Siti Rokoyah Rezkylia S	Juara 1 Lomba Debat Bahasa Inggris, diselenggarakan oleh Poltek UNSRI, Tahun 2010.
15	Afiq Hidayatullah, Willy Eka Pratama, Berri Dwi Putra Dhani Suganda dan M. Jaka Surya Habib Nugroho M.Sandika	Juara 1 Lomba Nasyid diselenggarakan oleh IAIN Raden Fatah Palembang, 2013.
16	Indri Amrina Rosada	Juara 1 Pekan Olahraga Pemuda Tingkat Kota Palembang, 2014
17	Willy Eka Permana	Olimpiade Sains Nasional Tingkat Kota Palembang, 2014
18	Ikhrom Maulana	Olimpiade Sains Nasional Tingkat Kota Palembang, 2014
19	Yoga Saputra Rizkiya Mumtaza Sufi Alawiyah	Juara 2 Lomba Debat Tingkat Kota Palembang, Tahun 2014.
20	Yoga Saputra Rizkiya Mumtaza Sufi Alawiyah	Juara 2 Lomba Debat Tingkat Kota Palembang, Tahun 2014

No	Nama Siswa	Prestasi Siswa
21	Sonya Novisca Wijaya	Juara 1 Lomba Cipta Puisi FLS2N Tingkat Kota Palembang, Tahun 2015

J. Program Akademik

SMAN Sumatera Selatan memberikan kurikulum yang holistik berdasarkan Standar Nasional Pendidikan (Kurikulum K13) dan pembelajaran abad ke-21 yang didukung oleh Cambridge International Examination (IGCSE – *International General Certificate of Secondary Education*). Sinergi antara kedua kurikulum tersebut mampu mempersiapkan peserta didik untuk melanjutkan pendidikan ke jenjang pendidikan di perguruan tinggi, baik dalam maupun luar negeri. Penggunaan standar internasional yang diterapkan baik didalam proses belajar mengajar dan penilaian hasil belajar, membantu siswa membangun perspektif internasional dalam segala aspek pembelajaran dan pengetahuan mereka, serta membantu siswa mengambil peran sebagai bagian dari komunitas dunia dan pembelajar sepanjang hayat.

Kurikulum Nasional disampaikan dalam bahasa Indonesia, sedangkan Kurikulum Cambridge disampaikan dalam Bahasa Inggris. Proses kegiatan belajar mengajar difokuskan untuk lebih memberi peran pada keaktifan peserta didik (student-centered) dengan berbagai pendekatan yang mampu mengakomodasi berbagai perbedaan cara belajar siswa (learning styles). Proses

belajar-mengajar juga dilakukan dengan berbagai metode yang tidak monoton, dimana siswa dapat belajar baik di dalam maupun di luar ruangan.⁶

Siswa/i kerap diajak belajar di luar kelas (outdoor learning) untuk melakukan diskusi kelompok, sehingga peran guru lebih bersifat mengarahkan dan memfasilitasi. Pembelajaran baik di dalam maupun diluar kelas selalu mencakup pembinaan karakter serta menjadikan guru sebagai role model (tauladan). Selain itu, kegiatan belajar-mengajar dilakukan dengan cara yang interaktif, menarik dan bermakna bagi siswa dengan memadukan perangkat teknologi dan kreatifitas guru sehingga suasana kelas menjadi menyenangkan.. Sekolah secara rutin mengadakan field trip (kunjungan luar sekolah) guna menunjang pembelajaran siswa, seperti berkunjung ke perusahaan perbankan, laboratorium produksi perusahaan, daerah konservasi, maupun Perguruan-Perguruan Tinggi. Hal ini memastikan sinkronisasi pembelajaran yang didapat di kelas dengan praktek langsung di lapangan di dunia produksi dan usaha.

Guna menghasilkan pembelajaran yang optimal dan berkualitas, guru selalu mempersiapkan lesson plan (Rencana Pelaksanaan Pembelajaran). Tahap persiapan ini merupakan bagian penting dari tahapan akademis agar topik pembelajaran dapat disampaikan dengan baik dan menarik. Metode team-teaching (guru mempunyai rekan-mengajar di kelas) membantu guru mempersiapkan materi secara terpadu dan bersama-sama sehingga menjadikan proses persiapan mengajar sangat baik. Terdapat pula Penugasan Mandiri dalam bentuk PR (Pekerjaan Rumah) yang diberikan rutin dan terjadwal

⁶ SMA N Sumatera Selatan, diakses pada tanggal 09 November 2019 dalam <http://smansumsel.sch.id/index.php/ourschool/program/life-long-learning>

sehingga memastikan siswa melatih kemandirian dan rasa tanggung jawab sebagai pelajar. Siswa juga diberikan individual/team project yang dilakukan 1 kali dalam 1 semester untuk memastikan ketercapaian ranah kognitif C6-Creating. Dengan muatan akademik yang padat, kami memastikan adanya penjadwalan yang baik sehingga beban kerja siswa/i lebih terencana dan tidak menumpuk.⁷

Terkhusus, pada mata pelajaran Matematika, Bahasa Inggris dan Sains (Kimia, Biologi, dan Fisika) dilakukan penambahan jam tatap muka, ditambah dengan kegiatan praktikum (khusus Sains). Selain itu, terdapat pula 9 Klub Akademik (Matematika, Fisika, Biologi, Kimia, Astronomi, TIK, Geografi dan Kebumihan) yang didasari pada minat siswa. Klub ini dipersiapkan untuk mengikuti Olimpiade Sains Nasional (OSN) dan kompetisi ilmiah lainya atau lomba karya ilmiah. Klub-klub tersebut telah membantu mengharumkan nama SMAN Sumatera Selatan di ajang-ajang bergengsi di hampir semua tingkat; lokal, nasional maupun internasional.

Pada akhirnya, untuk lebih meningkatkan mutu lulusan, dilakukan pula berbagai program yang mampu meningkatkan kemampuan akademik peserta didik. Khusus dalam hal peningkatan kemampuan berbahasa Inggris, diadakan program EEP (Extra English Program) untuk siswa kelas 10 dan 11. Sedangkan untuk anak-anak kelas 12, mereka diikutkan dalam berbagai kegiatan intensif pembelajaran dan test TOEFL.

⁷ SMA N Sumatera Selatan, diakses pada tanggal 09 November 2019 dalam <http://smansumsel.sch.id/index.php/ourschool/program/life-long-learning>

K. *Life-Long Learning Program*

Life-Long Learning Program adalah sebuah program non-akademis yang mencakup serangkaian kegiatan guna memenuhi tantangan global yang kompetitif dan menumbuhkan rasa tanggung jawab terhadap permasalahan-permasalahan yang ada. Program *life-long learning* bertujuan mengembangkan kemampuan-kemampuan dasar siswa seperti pemenuhan kecukupan diri (*self-serve*), kesadaran menjadi warga dunia yang peduli dan bertanggung jawab (*global citizen*), penyesuaian diri akan tuntutan digital (*digital-learner*), serta kemampuan komunikasi (*communication skill*). Ada dua hal yang menjadi fokus utama program *life-long learning* di SMAN Sumatera Selatan, Program Sikap dan Keterampilan Hidup dan Program Klub dan Kreatifitas.

Program keterampilan hidup mendorong kepercayaan diri, rasa ingin tahu dan pikiran positif. Hal tersebut menimbulkan kemandirian dan keinginan untuk menjadi anggota masyarakat dunia yang bertanggung jawab. Sekolah memberikan sebuah wahana belajar bagi siswa dalam bentuk seminar, workshop, forum diskusi atau sesi-sesi interaktif yang dipandu oleh pembicara-pembicara baik dari komunitas internal maupun eksternal sekolah. Pembelajaran pada program ini menitikberatkan bukan hanya pada tataran konseptual, tetapi juga tataran praktikal, sehingga siswa mampu memaknai kegiatan yang ada.

Selain pelayanan akademik, SMAN Sumatera Selatan juga berupaya memberikan pengalaman yang mampu mengembangkan kondisi fisik, rasa peduli sosial dan emosional semua siswa. Kami memberikan program

penyaluran bakat dan minat siswa dalam berbagai kegiatan ekstrakurikuler seperti Pramuka, PMR (Palang Merah Remaja), KIR (Kelompok Ilmiah Remaja), klub Bahasa Inggris, klub tari, klub olahraga, klub art, dan lainnya. Kegiatan Ekstrakurikuler SMAN Sumatera Selatan secara garis besar dilaksanakan guna memperkuat pencapaian visi dan misi sekolah untuk menciptakan pemimpin-pemimpin Indonesia masa depan yang kompeten, berkarakter dan berwawasan global.⁸

L. Siswa SMA N Sumatera Selatan

Jumlah keseluruhan siswa SMA N Sumatera Selatan yaitu 300 orang, siswa kelas X 100 orang, siswa kelas XI 100 orang dan kelas XII 100 orang.

⁸ SMA N Sumatera Selatan, diakses pada tanggal 09 November 2019 dalam <http://smansumsel.sch.id/index.php/ourschool/program/life-long-learning>